

Precisamente para valorar la evolución y la situación de la educación, del sistema universitario y de la investigación, se contó con la experiencia de los rectores de la Universidad Autónoma del Estado de México Dr. Eugenio Gasca, de la Universidad Autónoma de Baja California Dr. Felipe Cuamea y de la Universidad de Guanajuato Dr. Arturo Lara.

Es con estas tres universidades mexicanas con quien la UCLM ha decidido reforzar sus relaciones académicas, y con quienes aprovechando la estancia de sus rectores en la UCLM, se firmaron convenios, realizaron reuniones específicas y proyectaron nuevos espacios de cooperación.

El programa se cerró, como en la edición 2010, nombrando Doctor Honoris Causa por la UCLM a un nacional del país celebrado. En este caso el honor recayó en el prestigioso jurista mexicano Dr. Hector Fix-Zamudio del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

Todo este programa fue disfrutado por más de 1300 participantes, mayoritariamente alumnos/as de

la UCLM de todos los campus. La mayoría de ellos, participaban con tareas asociadas a sus asignaturas de grado, completando su formación a través de esta actividad. Destacar el trabajo y el apoyo de los 36 profesores colaboradores de la UCLM, gracias a quienes se puede tejer esta red de trabajo y aprovechamiento académico del Programa Bicentenarios.

Si miramos atrás, apenas tres años después de iniciar el Programa Bicentenarios en la UCLM, más de 100 ponentes de talla nacional e internacional han pasado por nuestras aulas. A través de ellos y con el apoyo de nuestros profesores colaboradores, casi 3500 estudiantes de todos los campus y áreas del conocimiento, saben hoy más y están más cerca de Latinoamérica. No parece un mal balance, para un recorrido de tres ediciones.

Seguimos avanzando, ya queda menos para el mes octubre del 2012, momento en el que de nuevo el Programa Bicentenarios nos reunirá en el Campus de Cuenca para celebrar el país del café, de las flores y de El Dorado: Colombia.

El maestro Héctor Fix Zamudio, Doctor Honoris Causa por la UCLM.



“Me siento muy honrado con la distinción que se me ha otorgado de manos del Rector y para mí ha sido una ceremonia muy emocionante que ha tenido lugar en el marco de la tercera edición del Programa Bicentenarios en la Universidad de Castilla-La Mancha. Éste constituye el tercer honoris que recibo en España, país al que le tengo mucho aprecio y cariño.”

Nacido en Ciudad de México en 1924, curso su licenciatura y doctorado en la Facultad de Derecho de la Universidad Nacional Autónoma de México. Fue un brillante discípulo del gran procesalista español, Niceto Alcalá-Zamora y Castillo, exiliado en México, quien impulsó su vocación jurídica investigadora, y a quien sigue expresando su admiración y reconocimiento como maestro.

Autor de 23 libros y más de 400 publicaciones jurídicas del más alto nivel, destacan sus aportaciones en el ámbito del derecho procesal y el derecho constitucional europeo e iberoamericano, que son base para la Ciencia del Derecho Procesal Constitucional.

A lo largo de su vida optó por la trayectoria universitaria académica y de investigación renunciando a cargos de elevado rango en la administración del poder judicial. Decisión que siempre justificaba por una razón evidente: “la vida universitaria es una decisión vocacional, la más fuerte”.

Vinculado siempre a la UNAM dirigió el Instituto de Derecho Comparado, antesala del actual Instituto de Ciencias Jurídicas, bajo cuya dirección dicho organismo adquirió trayectoria y prestigio internacional, formó a una nueva generación de brillantes juristas mexicanos, para quienes Hector Fix Zamudio, es maestro de maestros.

Su presencia en nuestras aulas, el tiempo compartido, y su investidura como Doctor Honoris Causa por la UCLM, son momentos imborrables que nos ha dejado este Programa Bicentenarios.

“Las jornadas en sí mismas, me han parecido muy interesantes, ya que no sólo se ha tratado el ámbito jurídico del que procedo, sino que también se han tratado los temas artísticos, culturales, educativos y económicos tan importantes para comprender la realidad mexicana actual.”